

## Senología en marcha

Aún seguimos recordando el magnífico Congreso de Barcelona organizado por nuestro presidente-fundador Miguel Prats. El contenido científico del mismo fue extraordinario, lo que se evidenció en la cantidad de congresistas asistentes y en el interés con que se siguieron todas las ponencias. Los actos sociales fueron selectos y entrañables y el horario se siguió casi a la perfección. Como ya nos tiene habituados, el doctor Prats ha dejado el listón muy alto para futuros congresos.

Las conclusiones del X Congreso ya están hechas y se va a proceder a su difusión y serán presentadas a nuestras autoridades sanitarias.

En el mes de septiembre se ha celebrado el I Congreso de la Sociedad Portuguesa de Senología en la localidad de Figueira da Foz. Asistió una nutrida participación española, que demostró el alto nivel de nuestra senología. Con ello se han reforzado los vínculos de amistad y colaboración con nuestros colegas portugueses.

Recientemente se ha remitido el programa provisional del VII Congreso Internacional de Senología, que tendrá lugar del 4 al 7 de mayo de 1992 en la isla de Rodas. La presidenta del Congreso, doctora Lydia Ioannidou-Mouzaka, nos ha prometido, ante nuestra insistencia, que el español será el único idioma que tendrá traducción simultánea. Para los que deseen aprovechar el Congreso para conocer Turquía, Ultramar Express ha confeccionado un viaje postcongreso en el que se visita la costa turca (Pamukkale, Efeso, Esmirna, la Capadocia, Ankara y Estambul). Recordamos que la inscripción al Congreso a precio reducido finaliza el 31 de diciembre.

Nuestro compañero el doctor José Manuel Sánchez Cueva está ultimando los detalles organizativos del XI Congreso de nuestra Sociedad en Gijón. La fecha del 3 al 5 de junio de 1992 hace prever que el buen tiempo ayudará a disfrutar de los incomparables paisajes asturianos.

Los temas del Congreso son sugerentes: «Avances en el diagnóstico por la imagen en patología mamaria» y «Cáncer de mama estadio IV». Hay sesiones

sobre quimioterapia neoadyuvante, contraindicaciones del tratamiento conservador, microcalcificaciones y marcadores tumorales. Se ha recabado la colaboración de conocidos senólogos del otro lado del Atlántico.

En este Congreso se celebrará una asamblea extraordinaria para modificar los estatutos de nuestra Sociedad que han sido debatidos en varias sesiones de la Junta directiva. Entre las modificaciones que se pondrán a votación están el cambio de nombre de asociación por sociedad, incorporar las normas de régimen interior y diferenciar la categoría de miembro de mérito y de honor.

También en el Congreso de Gijón se renovará el comité de docencia. Dado que dos de sus miembros son elegidos por la asamblea, sería conveniente que los asociados los propongamos a la secretaría.

En noviembre de 1992, y dentro del marco del Congreso Nacional de la Asociación Española de Cirujanos, tendrá lugar en Madrid una mesa redonda organizada por nuestra Sociedad que desarrollará el tema «Manejo de las lesiones no palpables de la mama» y que estará moderada por el doctor Armando Tejerina. Se incorporarán a la mesa como ponentes las dos mejores comunicaciones presentadas al tema.

Ya se ha iniciado la preparación de nuestro XII Congreso Nacional que se hará conjuntamente con las Sociedades Portuguesa y Francesa de Senología. Tendrá lugar en Santiago de Compostela bajo la organización de nuestro vicepresidente, Antonio Herrero, en el mes de septiembre de 1993. La Sociedad Francesa ha escogido el tema de «Despistaje del cáncer de mama», los portugueses «Factores pronósticos» y nuestra Sociedad «Avances en el tratamiento adyuvante y neoadyuvante».

Como se puede comprobar por todo lo antedicho, la senología está «en marcha».

Con mis mejores deseos para las fiestas navideñas y que 1992 nos sea portador de salud, dinero, amor y mejor senología.

Cordialmente.

**Dr. Eduardo Basilio Bonet**  
Presidente